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重拳出击 制止“双违”

克难攻坚 重拳出击

“双违”整治掀起高潮

本报记者 刘正文

整治“双违”，需要上下一心，咬紧牙关，

克难攻坚；需要领导靠前指挥，硬起手腕，勇

于担当。

山阳区将制止“双违”指挥部移至拆除一

线，领导坐镇指挥作战，以摧枯拉朽之势，一

天内拆除违建

５

万余平方米， 取得了骄人的

战绩。 市委副书记、市长张文深对山阳区的做

法给予了充分肯定， 并作出重要批示：“山阳

区主要领导不仅挂帅，而且出征，各部门尽职

尽责，取得明显成效。 望各区借鉴学习。 ”

上周，全市制止“双违”工作也取得了新

的成果。 全市单周拆除

87793

平方米，全市

累计拆除量达

198152

平方米。 山阳区单周

拆除量

56352

平方米，占全市单周拆除量的

64%

，累计拆除量

98698

平方米 ，占全市拆

除量的

50%

，连续两周单周拆除量和累计拆

除量均居全市第一。

8

月

27

日

8

时，山阳区制止“双违”自行

拆除阶段结束后，该区立即开始全面集中拆

除。 该区领导孟令武、王玲、赵朝阳、陶金生、

马有国等到现场指挥。 由该区城管、公安、环

保、农牧、国土、新城办事处等单位的

350

余

名工作人员组成综合执法队，出动挖掘机两

台、铲车三台、运输车辆十余台对人民路南、

丰收路北、 瓮涧河东片区进行强行集中拆

除。 严密的组织、强大的攻势，取得了非同一

般的效果，当天中午，该区就完成拆除

3

万

余平方米， 当天共完成拆除

5

万余平方米。

取得这一突出成绩，是该区上下一心，努力

拼搏的结果，而该区主要领导亲自“挂帅出

征”，无疑起到了决定性作用。

目前，山阳区正严格按照市委、市政府

治理违法用地违法建设工作部署， 狠抓落

实，克难攻坚，努力做到“存量减少，增量为

零”。 该区通过工作简报、督导工作通报、手

机报等平台，每天通报工作进展，排名通报

拆除进度，及时表扬先进，鞭策后进。 严格

落实奖惩。 该区积极发挥区纪检、组织部门

的优势，进一步加强督导力量，加大跟踪督

查考核力度， 适时启动诫勉谈话和问责机

制，增强各责任单位的工作内动力。 截至目

前 ，该区共通报表扬

1

家 、通报批评

3

家 。

实行政策激励。 该区按照市补偿办法，结合

区情，制订出切实可行的拆迁方案，对按时

进行自拆的违建户给予适当奖励， 激发违

建户配合“双违”拆除工作的积极性。 对于

下一步工作，该区主要领导表示，该区将继

续集中优势力量，加大攻坚力度，对辖区内

占地面积大、影响恶劣的违章建筑群进行集

中拆除，力争使“双违”整治工作继续在全市

保持领先。

在

8

月

30

日召开的制止 “双违” 例会

上，副市长胡小平指出，各级领导对制止“双

违”工作高度重视 ，孙书记 、张市长对当前

的工作成效给予了充分肯定， 张市长还连

续两次对制止“双违”工作作出批示。 各城

区政府的主要领导也把主要精力向制止

“双违”工作倾斜，整体工作稳步推进，措施

得力，氛围良好，已经取得了明显成效。 胡

小平强调，要进一步加大工作力度，突出抓

好以下六个方面的工作： 一是进一步统一

思想认识。 张市长反复讲，规划土地综合执

法工作必须见到明显成效。 大家都要认识

到，这是一项既事关长远，又有力支撑当前

经济发展的重要举措，必须下大力气，切实

抓好。 二是进一步突出工作重点。 要突出抓

好重点项目急需用地， 尽快推进支撑新项

目用地的清理

工作 ， 集中精

力 抓 好

20

宗

重大案件的办

理工作 ； 各相

关市直部门要分阶段分路段集中整治 ，逐

步规范 ，使道路更通畅 、市容更整洁 、经营

更有序、 城市更美丽。 三是进一步整合力

量。 要深入总结山阳区部门联动的做法，做

到敢执法 、会执法 、能执法 ，对重点案件要

依法严肃查处。 四是进一步扩大宣传。 在进

一步抓好政策法规、工作部署宣传的同时，

加大对典型案件、先进单位的宣传，挖掘基

层的经验做法和先进事迹。 对重点案件的

进展要在新闻媒体进行宣传报道。 五是进

一步加大新发生案件的查处力度。 发生一

起 ，查处一起 ，追究一起 ，逐步健全制止违

法用地和违法建设的长效机制， 用严格的

机制、 严密的制度推动规划土地综合执法

工作。 六是市直有关委局要加大集中整治

力度。 彻底查处违法建筑、违法广告、违法

占绿 ，要发扬求真务实的精神 ，敢打敢拼 ，

迎难而上。 丰收路整治工作要进一步强化

成果 ，同时拿出对塔南路 、普济路 、山阳路

集中整治的方案。

大

山

再

添

﹃

一
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绿
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本报记者 原文钊

一辆辆运送树苗的卡车穿梭在山间， 几十个

村民三五人一组，有的搬运树苗，有的正挖树坑，

妇女们将一棵棵树苗放进树坑，浇水、填土……

日前， 记者在博爱县寨豁乡探花庄村看到一

派热火朝天的植树场景。这是该乡认真部署，精心

选苗，合理分配造林任务，在辖区闲置荒山上开展

的一场造林活动。

该乡造林活动共涉及

17

个行政村，计划造林

5500

余亩。

“今年，俺村计划植树造林

250

亩，共

38000

余棵，树苗是乡里免费发的，乡亲们植树的热情都

很高。 ” 该村村委委员毋满财指着已绿化的山头

说，“你看，经过这些年的植树造林，俺们这里的很

多荒山都变绿了，环境越来越美了，空气越来越清

新了，老百姓的心情也舒畅了。 ”

寨豁乡地处博爱县北部山区，水资源匮乏。为

了提高植树造林的成活率，该乡结合自身实际，将

植树活动特意放在每年的雨季进行， 努力提高新

栽树苗的成活率。

该乡党委书记张剑告诉记者， 为了提高荒山

植树的成活率， 我们选择了以耐旱性较强的侧柏

为主的树苗；通过公开竞标的方式组建了

17

支专

业的造林队伍， 对全乡的植树造林任务进行分片

承包，并采取包质量和包成活率等措施，确保种一

棵，活一棵；结合山区地貌特点，该乡印制了

1000

余份造林技术标准手册，分发到各村民手中，对种

植要求、如何育苗等技术规范进行宣传。

为了提高树苗成活率，该乡还在植树过程中，专门邀请了该县林

业技术专家进行现场指导， 及时解决群众在植树过程中遇到的各种

问题，引导大家科学植树，高标准、严要求，植树活动不走过场、不走

形式，确保造林一片，成林一片，让这里的大山多添一片绿色。

天下名胜“醉”美净影———天然画廊

在净影峡谷的一处绝壁之上，

有一幅天然形成的山水画，中国传

统水墨画的诸多元素全都蕴含其

中，鬼斧神工，妙笔天成。 传说，这

里就是荆浩师法自然，创立中国山

水画的地方。

中国水墨山水画兴起于中唐，

发展到五代十国时期， 形成南、北

两派。 北派之祖是荆浩，南派之祖

为董源。 他们分别以北方景色和江

南景色为蓝本，各自创造出美妙绝

伦的艺术，具有鲜明的地域特色和

艺术风格。 北派刚劲挺拔、雄伟峻

厚，以壮美取胜；南派则柔和平淡、

温润清丽，以优美见长。

荆浩是唐以前山水画理论的

集大成者，又是中国水墨山水画理

论的开创者和北方山水画派的创

始人。

荆浩画风之源，首先在于北方

大自然的陶冶，巍巍太行山乃是其

天然粉本。 从艺术表现手法来看，

他主要受到王维、 张璪的影响，同

时兼取吴道子、项容之长 ，创造出

有笔有墨、峻厚雄伟的壮美之境和

阳刚之气。

由于荆浩长年隐居山林，一方

面潜心向佛 ， 一方面临摹自然山

水，从中悟出了一种全新的中国画

技法 ，形成了 “有笔有墨 ，水晕墨

章，大山大水，开图千里”的全新艺

术风格。

荆浩隐居于太行洪谷的净影

寺中，悉心山水绘画艺术 ，创作了

不朽的传世名画《匡庐图》，完成了

著名的山水画论《笔法记》与《画山

水赋》（又名《山水诀》）。 他的弟子

关仝的山水画成就，更有青胜于蓝

之誉，史称“荆关山水”。 “荆关山

水”的出现，标志着中国古代山水

画体系的完全独立与艺术成熟。 荆

浩因此被尊称为古代山水画宗师。

然而， 荆浩隐居作画之太行洪谷，

到底位于何处，自北宋以来 ，一直

说法不一，使之成为古代绘画史上

的一个悬案。

从只言片语的历史典籍中我

们可以了解到， 唐乾符元年（

874

）

前后，荆浩由河南济源的家乡来到

开封， 得退休宰相裴休的关照，曾

为唐末地方小吏 。 在开封做官期

间，荆浩并不安心政务，而是依旧

痴迷于绘画。 所以，他也没有得到

应有的提升，这让年轻的荆浩颇感

失望。 裴休当时已经退隐，在开封

双林禅院居住，他看到自己这位小

老乡并不安心官场，而且干得也不

开心，就邀请他到寺中小住。 裴休

看到荆浩的绘画技艺非凡，干脆劝

荆浩辞去官职，专门为双林院绘制

壁画。 一年之后，双林院壁画创作

完成，得到了当时佛教界和绘画界

的很高赞誉。

不久，外界的厮杀声和刀枪剑

戟的撞击声越过了高高的围墙，传

进了寺院的僧房。 随之，荆浩萌生

了到深山中躲避战乱的想法 。 可

是，究竟到哪里隐居避难呢？ 荆浩

的脑海中浮现出了家乡北部的太

行山，想起了太行山中一座古朴幽

静的寺院———净影寺。 于是，荆浩

离开了黄河南岸的开封府，唤舟渡

河来到了太行深处的净影寺。

净影寺所在地众山高耸，密林

掩映，既险峻又隐蔽。 这里令人陶

醉之处，不仅在于它天然的生机和

活力，而且在于它有规律的时序变

换。 春日林木翠绿，烟雾笼罩，近山

青葱，远山淡蓝；夏天树叶蔽日，莺

燕鸣唱，山花竞放，草丛茂密；秋季

天高云淡，满目棕黄，稼禾飘香，山

色分明；隆冬瑞雪飘零，银装素裹，

悬崖峭壁，冰柱林立。

荆浩陶醉在这个充满诗情画

意的地方， 每天手拿笔墨纸砚，身

背画夹画板，在峰巅峡谷之间穿梭

观摩，常常被奇石怪峰、高山瀑布、

石缝涌泉、崖畔溶洞所打动。

也许是因为对太行山水的感

情太深厚，荆浩的山水画无一不透

露出对太行山、水、松、石的形象刻

画。 宋代米芾评价荆浩“善为云中

山，四面皆峻厚”。 元代大画家黄公

望在欣赏荆浩《楚山晚秋图 》时这

样评价：“知其未尝不学古，而亦未

尝不学好。 ”这两句话说明，荆浩的

艺术成就在于学习传统 ， 师法自

然，将太行山奇景融化在胸 ，有感

而画，才有了不凡的成就 ，才擎起

了北方山水画派的大旗。

荆浩一生都在做两件事，一是

对着自然界写生，二是在写生的基

础上创作国画作品并总结绘画理

论。 荆浩依照净影峡谷的美景，创

作了许多绘画作品，对后世影响巨

大。 但可惜的是，这些画都沉没在

历史的烟尘之中，唯有一幅 《匡庐

图》留世，现存于中国台北故宫博

物馆。 那么，这幅画究竟画的什么？

让我们从后人的评价中去感受一

番：“山峰奇峭，崚嶒峥嵘，百丈危

峰 ，屹立天际 ，山径盘桓 ，溪流迂

回 ，飞瀑一线 ，扶摇而落 ，房舍俨

然， 杂树掩映”。 任凭我们怎么想

象，这样的画面都不能在脑海里完

整地展现出来。 但是，只要你走进

净影峡谷，极目山水，便会豁然明

白：原来，荆浩《匡庐图》所描绘的

全是净影峡谷的山水美景。

⑨

净影公司

焦作市净影旅游开发有限

公司地址：河南省焦作市净影寺

电话：

15838930072

武陟县住建局

全力推进农村危房改造

本报讯 （记者董柏生 通讯

员高军杰） “党的政策真好啊，

政府帮老百姓修房盖屋， 我这低

保户很快就能住上宽敞明亮的新

房子了！ ”

8

月

31

日，武陟县北郭

乡马后庄的残疾军人低保户王太

平， 看着即将入住的新房兴奋地

对记者说。

王太平夸的是武陟县住建局

根据国家农村危房改造工程相关

政策， 以改善农村困难群众的住

房条件为目标的惠民工程。

据悉， 武陟县住建局将农村

危房改造作为改善农民居住条

件、 加快推进城乡统筹的重点工

作， 将该项工作与当前正在开展

的群众路线教育活动相结合，严

把审批程序关、资金使用关、施工

队伍关、工程质量关，不断提升全

县农村危房改造工程质量， 确保

农户住上安全房、 放心房、 舒心

房。 记者了解到，今年年初以来，

该工程惠及了全县

15

个乡 （镇）

的

300

户贫困农户， 截至目前，

215

户正在建设，

85

户已建成，预

计今年

10

月底前该工程全面竣

工 ， 每个危房户将得到

3000～

12000

元不等的补助资金。

孟州市农业局

驻村帮扶重实效

本报讯 （通讯员王秋生 ）

“有了这口井， 俺再也不用为浇

地发愁了。 ”

8

月

17

日，孟州市城

伯镇宋庄村村民宋天生看着喷

涌而出的井水从新打的机井里

抽上来 ， 源源不断地流向庄稼

地，喜笑颜开。

在该市开展的“包乡联村驻

户”活动中， 孟州市农业局与城

伯镇宋庄村 “结亲”， 局纪检书

记担任驻村第一书记。 为更好地

贴近群众 、服务群众 ，驻村帮扶

队每周都到村里调研。 当帮扶队

得知该村存在浇地难题，严重影

响了粮食收成 ， 马上将此事提

上工作议程 。 帮扶队经过多方

协调， 争取到打井资金

5

万元，

先后

5

次带领打井人员到村里勘

察地形， 同村干部、 村民研究打

井地点等具体事项， 终于打出一

口直径

60

公分 、 深

80

米的机

井， 有效缓解了该村群众浇地难

的问题。

目前，驻村帮扶队正在同相

关部门协调，帮助该村申报村东

道路改造项目。 “只有真正扑下

身子，才能发现问题；只有真正解

决困难，才能赢得民心。 我们驻

村帮扶队不仅要把身子扎在村

里，更要将心扎在村里，努力改变

这里的面貌，造福群众。 ”孟州市

农业局局纪检书记段光兴说。
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警惕“财政有难税收补”背后的惯性思维

□

罗永青

一边是政府部门三公经费居高不下 ，

一边是中小企业举步维艰，“大政府—小社

会”的模式不转变，势必阻碍经济社会健康

发展。

受经济增长放缓的影响，今年上半年全

国财政收入增长

7.5%

，增幅同比回落

4.7

个

百分点，财政收入矛盾更趋突出。 一些税收

收入降幅较大、财政困难的县，出现了收“过

头税”的苗头。 所谓“过头税”，是指地方政府

过度征税。 概括而言，有时间上的“过头”和

幅度上的“过头”两大类。

（据《人民日报》）

经济增长放缓，财政收入增长慢、压力

大属于一种正常现象。 但是，一些地方政府，

特别是财政状况较困难的县却慌了神，习惯

性地想到收税。 明年收的税提前到今年收，

不该收的税巧立名目收，甚至由县政府成立

税收领导小组，要求税务机关加大税收征管

力度，动员乡镇干部代征税款等，千方百计

在纳税人身上“拔毛”。 如此收“过头税”虽是

少数现象，却极大地损害了纳税人的利益和

政府的形象。

分析地方政府收“过头税”的原因：一是

没有过紧日子的准备。 李克强总理曾指出，

要让人民过上好日子， 政府就要过紧日子。

经济增长放缓， 必然会带来财政收入的减

少，这就要求政府严格控制支出。 然而，一些

地方政府显然没有这样的打算，一缺钱自然

而然地就想到收税。 二是地方发展的冲动。

为官一任，领导干部都想出政绩、干大事，但

没有钱什么事也办不了，于是就会千方百计

地想办法创收。 同时，不正确的政绩观也导

致一些政策缺乏延续性，造成了重复建设等

巨大浪费。 三是考核竞争的无奈。 在很多地

方，

GDP

增长和财政收入增长都是政府“政

绩考核 ”的硬指标 ，只有排名靠前才算 “政

绩”突出，导致地方政府一味追求

GDP

增长

和保财政收入。

依法征税，是政府收税的基本原则。 该

收的税一定要依法收上来，不该收的税不能

想收就收，否则后患无穷。 正如国家税务总

局局长王军所言，收“过头税”害人害己害长

远。 害人，害的是纳税人，占用企业资金，影

响企业发展，特别是在当前企业生产经营困

难的情况下绝不能这样做；害己，害的是税

务自身，因为收“过头税”违背了税法规定和

税务部门的工作原则，损害政府的执法者形

象；害长远，害的是经济社会长远发展，造成

税收与经济的恶性循环。

要想经济社会良性发展， 政府必须为企

业和个人减轻税务负担。 一边是政府部门三

公经费居高不下， 甚至斥巨资在机关大楼门

口摆转运石等奢侈物， 铺张浪费大搞形象工

程。一边是企业和个人不堪重负，中小企业举

步维艰， 纳税人缺乏消费能力，“大政府—小

社会”的模式得不到转变，二者之间的矛盾将

越来越深，势必会阻碍经济社会健康发展。

缓解财政收支矛盾，政府的重心应从抓

收入转向控支出，把有限的财政资金用到最

需要的地方，发挥更大的作用；要树立正确

的政绩观，政绩考核要更加科学，抑制地方

发展冲动。 一缺钱就打纳税人的主意，通过

收“过头税”或者“过头费”来弥补财政缺口，

既违背情理又违反法律。 前段时间，某地方

政府为增加财政收入二次征收“超生费”逼死

农妇，就是对此的一大警示。

能

不

办

的

晚

会

坚

决

不

办

□

吕

梦

琦

日前，中宣部等五部委联合发出的通知，是

对当前各地文艺晚会普遍存在的大操大办、拼

明星、比阔气现象的一次当头棒喝，也是规范各

地政府及国企资金使用的一个重要考量。

此前，不少地方动辄花费几百万元、上千万

元办晚会，这种“烧钱”之举引起了群众强烈不

满。一些地方政府和单位使用财政资金，或通过

行政权力向下级单位、 个人摊派经费等方式大

办豪华晚会； 有的人甚至借机拿着国企资金高

价捧“明星”“大腕”……凡此种种，都被群众视

为“烧钱无度、劳民伤财”而深恶痛绝。不仅浪费

了大量钱财，滋生了不良风气，也严重损害了党

和政府的形象。

政府出资的“豪华晚会”之所以盛行，说到

底，是不正确的政绩观在作祟。 名义上，办一场

场面宏大、 明星云集的豪华晚会是为了丰富群

众文化生活，给群众献上一场视觉大餐；但实际

上，却往往成为一些地方政府、单位和领导干部

取悦上级领导，甚至借机为自己歌功颂德、装点

门面的“形象工程”。正因为如此，一些地方政府

和单位才有了大操大办文艺晚会的动力， 也才

有了节庆、公祭、旅游、历史文化、特色物产、行

政区划变更、 工程奠基或竣工等各种名目繁多

的办晚会的借口，而且档次越来越高，花费越来

越大。

高品质的文艺晚会，对于引领价值追求、丰

富群众文化生活、增添节日气氛是有益的，也是

深受群众喜爱的。但高品质不应该与追求奢华、

请高价明星、竞相攀比等划上等号。

特别是，目前我们国家在教育、医疗、经济

发展等众多方面仍然面临资金不足和诸多群众

反映强烈的问题， 领导干部更应该树立正确的

政绩观，以“为民务实清廉”严格要求自己，戒除

奢侈之风。能不办的晚会坚决不办，需要办的晚

会坚决从简， 从而把有限的资金投入到群众真

正需要改善的领域。只有这样，才是对开展群众

路线教育实践活动、整治“四风”最好的落实。

焦作新闻/综合
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欲降药价先治“会议费腐败”

【事件】葛兰素史克案，掀开了医药企业行贿的灰色

路径。 据报道，国内很多药企为做大医院市场，常常以举

办或赞助学术会议的形式推广药品，药企的会议费支出

因此大幅增长。 以知名上市公司中新药业为例，该公司

2012

年会议费支出高达

4.7

亿元，这一数字甚至比该公

司当年

4.4

亿元的净利润还要高。

【观点】以学术会议的方式做药品推广，是跨国药企

引入中国的营销策略。 这种相对隐蔽的做法，正逐渐取

代传统的处方药“暗扣”模式。 不断上涨的会议费，增加

了药企的成本，直接推高了药价。 药企营销成本偏高无

疑是导致药价虚高的重要原因。 各方共同努力，理顺这

两者的关系，整顿医药会议费乱象，压缩不合理的营销

费用，挤掉隐藏在会议费中的腐败，才有可能砍掉一部

分虚高的药价。 ———《新京报》

警惕中国企业

500

强背后的“孱弱”

【事件】中国企业联合会、中国企业家协会在昆明发

布

2013

中国企业

500

强榜单， 中石化以

2.83

万亿元的

收入连续九年位居

500

强榜首。 上榜企业门槛由去年的

175.06

亿元提升至

198.67

亿元，增幅为

13.48%

。

【观点】若仔细研究这份以“强”闻名于世的榜单，可

从中国上榜企业中发现其背后的诸多“不强”，甚至“孱

弱”的铁证。 入围企业大都集中在传统产业，而现代服务

业、高端制造业、信息产业鲜见入选者。 而上榜最多的石

油、金融等

6

个行业的企业，大都属于资源性垄断和政

府管制行业，企业的巨额收入和利润大多依赖资源垄断

和政府补贴，存在着创新能力不足、管理基础薄弱、粗放

式和外延式经营等问题。

———《广州日报》

8

月

31

日，修武县

伊赛牛肉有限公司的工

人师傅正在对设备进行

调试。据悉，该项目位于

修武县产业集聚区内 ，

总投资

10.05

亿元 ，占

地面积

230

亩， 总建筑

面积

155000

平方米。目

前，饲料厂、原料库、成

品库和

2

个筒仓已经竣

工， 主车间设备全部安

装到位，正在进行调试，

近日开始试生产。

本报记者 王正义 摄

（上接一版）顾不上吃晚饭 ，赶紧

赶到村委会， 向在那里的邮政局

工作人员预定了

6

袋复合肥。 他

拎着赠送的食用油高兴地说：“这

几年俺们一直用的都是邮政配送

的化肥，质优价廉。 ”喜合村党支

部书记吕建安告诉记者：“今年乡

里与邮政部门签订了增产协议 ，

承诺在农民不增加投入的情况

下， 邮政示范方通过使用优质农

资，采用先进农业科技，在降低生

产成本的基础上， 粮食作物示范

方较非示范方同期同等地力相

比 ，小麦亩增产

5%

；经济作物同

期同等地力相比， 示范方亩增收

100

元。邮政部门的服务可真是到

家了。 ”

据了解，开展“深入基层接地

气，包乡创建示范方 ”活动以来 ，

截至目前， 市邮政局共组织全市

邮政系统

200

余名机关人员驻村

包点， 全市共举办农技知识讲座

160

场， 培训农民

2.5

万余人次，

为各县市邮政示范方配备农技师

3

名，组织编写邮政示范方技术规

程手册和明白卡

2

万份， 在各县

市

180

个点进行了测土配方。

说起“人民在心中、转型我先

行”主题实践活动，市邮政金融业

务局局长王海波说：“一线同志的

敬业精神和辛苦程度令人敬佩 。

我们今后要多为基层员工着想 ，

在制定政策时多考虑基层， 为他

们搞好服务。 ”


